



## "La rienda de la fidelidad"

### Caballo pony



#### VERSÍCULO DEL DÍA:

"Estos confían en sus carros de guerra, aquellos confían en sus caballos, pero nosotros confiamos en el nombre del SEÑOR nuestro Dios". Sal. 20: 7

¡Hola amigos!

Uno de los mejores recuerdos de mi niñez es cuando me metía a un campo, al lado de mi casa, y me subía a uno de los ponis que estaban pastando allí tranquilamente. Me encantaba sentir la respiración del caballo, pero lo que más me emocionaba era montarlo sin riendas porque estaba solo a expensas de la misericordia del pony. Solo me concentraba en mantener el equilibrio arriba de él, ¡para no caerme! ¡Es uno de mis mejores recuerdos!

Desde entonces me han gustado mucho los caballos ponis. Ahora me gustaría explicarles cómo medimos la altura de los caballos y los ponis. Esta se mide desde el suelo hasta la "cruz" del caballo. Se le llama así (cruz) al área donde se une el cuello con el lomo del caballo. Se elige como referencia este punto por ser una altura estable que no puede subir o bajar como la cabeza o el cuello. También podemos medir a los caballos en manos, esta forma de medición la crearon los egipcios. Una "mano" tiene aproximadamente el ancho de la mano de un adulto y mide cuatro pulgadas, aproximadamente diez centímetros. Un pony en general mide menos de 14.2 manos (5 pies o 1.52 metros).

Hoy quiero hablarles del caballo más querido por todos los niños que nos visitan en nuestra granja: El caballo pony es un caballo pequeño que no supera los 1.50 metros de altura y no pesa más de 100 kg. Su apariencia de fortachón y regordete se debe al gran número de huesos que posee. El pony es utilizado para muchos deportes y tiene capacidades que nos sorprenderían mucho; lo primero es que es muy robusto y fuerte, por eso es utilizado como caballo de paseo, salto y doma. A pesar de su pequeña estatura y apariencia el pony es muy ágil y habilidoso.

Puede saltar obstáculos de su estatura y superar los cincuenta kilómetros por hora. Además el carácter del caballo pony es muy sociable y dócil. Por eso es el caballo perfecto para niños, ancianos y discapacitados.

También los caballos ponis son capaces de sobrevivir en climas inhóspitos, debido a que conservan muy bien el calor del cuerpo. Actualmente existen al menos 55 razas conocidas de pony.

Y a ustedes ¿qué les parece, les gusta este minicaballo?

(Tome la rienda de la fidelidad, muéstrela mientras cuenta la historia. Y la puede colocar en el lugar especial de las riendas).

¿Saben? ¡La fidelidad de mis caballos me impresiona! No importa las circunstancias en las que se encuentren, ellos son fieles a su amo. Aun cuando les sueltas las riendas, ellos vuelven a casa. Así mismo debe ser nuestra relación con Dios, debe de existir la rienda de la FIDELIDAD para siempre volver a Él.

Hablando de pequeñeces, vamos a hablar del rey más pequeño del pueblo de Judá; este fue Joás, muchos conocemos su bonita historia pero pocos sabemos su final. Busquemos en la palabra de Dios, en el libro 2 Reyes 11.

Sabemos que Joás quedó huérfano siendo muy pequeño porque su padre, el rey Ocozías, murió en una batalla. Su abuela Atalía, ambicionando ser reina, mandó eliminar a toda la familia de su hijo para ser ella quien reinara. Enterada de esto Josaba, tía de Joás y esposa del sacerdote Joyadá, tomó al niño y lo escondió en el templo. Por seis años el sacerdote Joyadá y su esposa Josaba cuidaron del niño para proteger su vida de la cruel reina Atalía. Le enseñaron los principios de la ley de Dios, lo educaron con los mejores valores para que llegase a ser un buen rey de Judá.

Mientras tanto la criminal Atalía gobernaba como mejor le parecía, sin respetar a nadie y obligando a adorar a sus inservibles ídolos de piedra.

En el séptimo año de vida del niño Joás, el sacerdote Joyadá mandó llamar a los capitanes de la guardia real para que se presentaran en el templo y allí mismo hizo un pacto con ellos, les tomó juramento para proteger al verdadero rey de Judá. Luego les presentó al pequeño Joás. Así que les dio la siguiente orden: Con arma en mano protejan al rey y si alguien se atreve a penetrar en la fila, máténlo. ¡No dejen solo al rey!

Llegado el tiempo el sacerdote Joyadá sacó la corona real y se la puso al pequeño Joás, y le entregó una copia del pacto. Lo ungieron rey de Judá, y todos aplaudieron y gritaron: ¡Viva el rey!

Al oír las aclamaciones la reina Atalía se asoma al templo para ver al nuevo rey, ¿pero quién era, si ella había mandado matar a todos sus nietos? - ¡Traición! Gritó furiosa.

El sacerdote Joyadá mandó que se la llevasen de allí inmediatamente. Fue así como el pequeño Joás llegó a ser rey, gracias a la protección que le dieron el sacerdote Joyadá y su esposa.

Mientras vivió el sacerdote Joyadá, Joás hizo lo que agrada a Dios, las riendas de su vida estaban sujetas a la voluntad de Dios. Es muy probable que su tío tuviese mucha influencia en su vida a pesar de que era un anciano de casi noventa años.

¿Recuerdan ustedes cómo Joás reparó el templo? Fue una experiencia donde todo el pueblo se gozó en ayudar a reparar la casa de Dios. Después de algunos años el templo fue terminado. Entonces todos los días el rey y su pueblo presentaban ofrendas a Dios, porque estaban cerca de Dios. Llegó el día cuando Joyadá envejeció, llegó a cumplir 130 años y murió, lo sepultaron en la ciudad de David, con los reyes, pues había hecho bien a Israel. Poco después se presentaron los jefes de Judá para rendirle homenaje al rey Joás, pero tristemente Joás escuchó sus malos consejos.

Entonces olvidando lo que su tío Joyadá le había enseñado, abandonó el templo del Señor, el templo por el que tanto tiempo trabajó y deseó tener. Se dejó guiar por personas que no amaban a Dios y soltó la rienda que lo unía a Dios, la rienda de la FIDELIDAD. Fue y adoró la imagen de Aserá, le rindió culto y ofreció ofrendas a otros ídolos e indujo al pueblo a hacer lo mismo, desobedeciendo así los mandamientos de Dios.

En su divina gracia, Dios le envía profeta a Joás para que lo exhortara a volver a él, pero no le hizo caso. "Entonces Dios envía a Zacarías hijo del sacerdote Joyadá, y este presentándose ante el pueblo dijo: Dice Dios de Israel: ¿Por qué desobedecen mis mandamientos? De ese modo no prosperarán. Como me han abandonado, yo también los abandonaré" (2 Crón. 24: 20-22). Pero el pueblo conspiró contra Zacarías hijo del sacerdote Joyadá, y por orden del rey Joás lo mataron. Así fue como el rey Joás, no tomando en cuenta la bondad de Joyadá mató a su hijo Zacarías, quien al morir dijo: "¡Que el Señor vea esto y te juzgue!". Después de un año Joás muere por causa de los sirios, pero el pueblo decide no sepultarlo en el panteón de los reyes por causa de su infidelidad.

Queridos niños, recuerden esto: "Dios no impone su presencia y su bendición sobre nadie. Cuando la gente rehúsa la dirección divina, el Señor retira de ella su Espíritu y la deja a merced del amo cruel que ha elegido" (Comentario bíblico, tomo 3, p. 278).

Cuántas personas hay que mantuvieron sus vidas sujetas a Dios mientras tuvieron a sus padres cerca, pero una vez lejos o muertos, le dan rienda suelta a los impulsos y se apartan de los principios enseñados, y su existencia se vuelve miserable porque sin Dios la vida no tiene sentido. Pero también hay muchos otros que se mantienen sujetos a la rienda del Señor. Como seis hermanos que quedaron huérfanos en plena juventud y adolescencia. Cuando llegaron de enterrar a la abuela, ya hacía dos años que la mamá había muerto... y ahora estaban sepultando a la abuelita. Le dice una prima no adventista a la hermana mayor, que solo tenía veinte años: Oyes m'ija, pues ya son libres para hacer lo que les gusta, pueden usar las joyas que tienen guardadas, pueden acompañarnos a las fiestas, se pueden pintar y vestir como quieran, es más, pueden dejar de ir a la iglesia, ¡pues ya no van a tener quien se los exija! La señorita adventista, sorprendida por tal sugerencia, le dice con una firme determinación: Lo siento, pero nuestra vida gira en torno a Dios y a nuestra iglesia. La verdad, no me imagino nuestra vida fuera de la iglesia y alejados de Dios. Creo que sería vivir sin sentido porque nuestra seguridad está en Dios. Hoy estos niños, que ya son adultos, viven felices sirviendo a Dios y esperan su venida para encontrarse con sus seres amados que la muerte les arrebató.

Es mi deseo que tu fidelidad a Dios no dependa de otro ser humano, pues todos somos imperfectos; ni de las emociones, pues nos traicionan; que no dependa de las circunstancias, pues estas cambian. Que tu fidelidad dependa de un sincero amor hacia él. Pues Dios te ama como nadie te amará jamás.

# ¿Sabías que...?

- \* El caballo más pequeño del mundo se llama Thumelina y nació el 1 de mayo del 2001 en una granja de St. Louis, Estados Unidos.
- \* Con tan solo 43 centímetros de altura y 25 kilos, fue proclamada por el Récord Guinness el caballo más pequeño del mundo. Los dos padres de Thumelina son caballos miniatura.
- \* Thumelina no es solo un caballo miniatura sino que ha nacido con una condición genética llamada enanismo. Ella recibe mucho amor y lleva una vida sana y feliz.
- \* A Thumelina le encanta visitar hospitales pediátricos, donde hay muchos niños que tienen la necesidad de sonreír. Ver video: [https://www.youtube.com/watch?v=dvXSz\\_iS6el](https://www.youtube.com/watch?v=dvXSz_iS6el)



## ACTIVIDAD Y TOMA DE DECISIONES

**OPCIÓN 1.-** Proporcionarles una hoja en blanco y en equipos de tres niños dibujar, de acuerdo a lo aprendido, cómo en sus vidas cristianas pueden mostrar fidelidad a Dios y a sus semejantes. Al final firman su compromiso de fidelidad.

**OPCIÓN 2.-** De forma individual escriben una lista de cinco acciones en donde se practica la fidelidad en casa, en la iglesia y en la escuela. Al final firman su compromiso de fidelidad.